

別子山公民館 平成25年8月号



平成25年度まちづくり校区集会開催



7月16日(火)地域が招く、地域主体の集会として開催されます、まちづくり校区集会が開催されました。当日は市長さんをはじめ各部局より担当の方々がお越しになり開催されました。

集会では、今年度行政運営の三つの柱の一つとして、市民と行政との距離を縮め、生活に身近な課題や地域のあるべき姿について、お互いの立場を理解しながら、問題解決に向けて話し合い、市民と行政との信頼関係の構築、強化につなげていくことを目的に開催いたしますが、まず、市長より市政の重点事業の説明が行われ、つづいて今年度も各自治会より校区の課題説明が行われました。

1 課題名：市営住宅の合併処理浄化槽への移行について

市営第地住宅のうち汲み取り式トイレ住宅4戸及び木材センター事務所についての合併浄化槽の設置の要望に対して、公営住宅の回収及び水洗化については、平成23年に策定した、『新居浜市公営住宅等長寿命化計画』に基づき実施しているため、すぐに実施は難しいとの回答があった。

2 課題名：地域バス（四国中央方面）の存続について

来年3月末までとなっている四国中央市方面への地域バスを引き続き継続することについての要望に対して、四国中央市方面の地域バスは路線バスの廃止による激変緩和措置とし運行していたため、平成25年度末で廃止することになっている旨を説明し、別子山地域でのバス利用に係るアンケート調査の内容や利用状況により運行の継続が困難であると回答があった。

なお、隣接する四国中央市と過疎地域における交通手段をどのように維持していくか定期的に情報交換をおこなっていることについて報告する。

3 課題名：地域バス（新居浜方面）の増便について

四国中央方面への地域バスが廃止になるため、同市へ通院している方々への配慮として、新居浜市への転院等を勧めるにあたり、新居浜市方面へ運行している臨時便を毎日運行するなどの検討について要望があり、先日実施した、地域バスのアンケート結果として、新居浜便は通院などには不便であり、また運行の時間帯等にも問題があるとのアンケート結果から、平成26年度以降の見直しの余地もあるため、関係各課と協議をすすめながら検討すると回答。

4 課題名：別子山瓜生野地区防火水槽の更新について

瓜生野地区の防火水槽は老朽化している。また、地域の住宅戸数が増加していることから安定した消防・防火活動ため、現水槽の容量拡大に伴う更新をいつごろ計画しているのかとの質問に対して、同地区の防火水槽には、給水バルブが設置されていることと付近に消火栓が設置されていることから、火災時に対応が可能であると回答。また、市内全域の老朽化した防火水槽を市内各校区に、まず1基を整備できるように検討し、市内全域の安定した消防・防火活動のため消防水利の更新整備を図りたいと回答。

以上、4つの課題に対し明確なお答えをいただきましたが、早期の実現は難しいもので、市の今後の取り組みに期待をしたいと思えます。



健康づくり教室開催 「バドミントン大会」実施

7月25日(木)公民館事業の一環として、地域住民の高齢化に伴い、地域力の底上げを行うため、体力づくりの基礎を学び、心身ともに健康な身体作りを行うことを目的に、バドミントン大会を実施いたしました。

大会は、日頃練習で汗を流している方ばかりでしたが、4チームでリーグ戦を行い、白熱した熱戦が繰り広げられ、ケガもなく皆さん本当にいい汗を流されました。

今年のように、日々気温が高い状況が続くときは、特に身体づくり体力づくりが重要となってまいります。皆さんも、身体を動かし体力の増強に繋げてください!!



合併10周年記念市民交流事業 お魚つかみどり大会実施

7月28日(日)当日は朝から雨が降り、準備途中から実施できるか心配しながらの作業でしたが、各校区から大勢の小学生・保護者の皆さんが参加され盛大に実施いたしました。

魚つかみどりでは、大声をあげながら元気につかみ取りを行いました。放流をしましたお魚たちも、殆どつかまれたようで、皆さん楽しそうにいい笑顔を見せていました。

ちょうどお昼前の食事時には天候も回復し、青空も見え始め、皆さん良い一日を過ごされ満足そうな表情でした。

放流されたお魚たちに感謝です。

今回、別子山地域の自然を生かした交流事業は、地域の皆さんのご協力で成功したと思います。ご協力を頂きました皆さん、本当にご苦労様でした。



加藤登紀子コンサート開催

日時：平成25年8月18日(日) 午前10時～

場所：別子山ゆらぎの森

当日は歌手の加藤登紀子さんが、別子山にお越しになりコンサートを開催いたしますので、皆さんふるってご参加ください。

新居浜市・別子山村合併10周年記念市民交流事業実行委員会



移動図書館『青い鳥号』運行のお知らせ

移動図書館「青い鳥号」が今月も、別子山地区にやってきます。みなさん是非ご利用ください。

8月は、22(木)に巡回します。

①別子山支所 10:20～11:10

②福祉センター 11:20～12:00

③別子小中学校 13:00～14:00

※本を借りる場合は、「図書館カード」が必要です。

※1人10冊まで借りる事ができます。

その他分からないことは、図書館員におたずねください。

新居浜市立別子銅山記念図書館

TEL 0897-32-1911



県道清掃作業実施のお礼

7月7日(日)七夕の日の暑いさなか、自治会員の皆様には早朝より県道清掃作業に参加していただきを実施いたしました。本当にお疲れ様でした。

おかげをもちまして、道路もきれいになり見通しもよく、安全走行が出来るようになり、非常に快適です。

目的どおり、美しい別子山に出来たと感じております。本当に、ありがとうございました。

別子校区連合自治会



平成25年度地区別人権・同和教育懇談会実施

テーマ：「人権感覚のアンテナって？」

7月11日(木)ドラマによる問題提起を行い、意図的であっても人権侵害や差別の加害者になりうる構造について、人権感覚のアンテナを張り巡らせることで、人と人が豊かにつながっていくことを考える機会として実施いたしました。

当日はテーマに沿ってグループ討議を行い、普段生活している中で、知らない、見えない、考えないが日常。もしかすると自分が関わっているかも

知れないことに対して、普段から正しい考えを身につけ、差別について見抜く力をつけ、人権感覚のアンテナを張ることが大切であることを学びました。



木工体験教室のお知らせ

今年度の公民館事業の一環で行います木工体験教室ですが、地域に誇る緑の山々を基に、地域の材料を使った木で、地域の特産品となるような物を作ってみませんか。

いろいろと考え工夫することで、地域に誇れる新しいものが生まれることを期待いたします。

地域の皆さんのご参加をお願いいたします。

なお、参加につきましての申し込みは、お電話でも受付いたしますのでお願いします。

申込期限：8月16日(金)

日時：平成25年8月20日(火) 9:00～

場所：ゆらぎの森「作楽工房」

なかよしのねごと



今年の夏は、異常に暑いですねえ、別子山の夏は非常に涼しいのが普通ですが、7月の最初から30℃以上の猛暑が続いています。温暖化の影響ですかねえ。各地で異常気象がつづいておりますが、台風でもないのに豪雨が続き大変な思いをされた地域もあります。心が痛みますねえ！

さて、今年度も中盤を迎え、地域内の事業も本格的に実施されておりますが、地域の皆様には、毎回ご苦労をおかけして申し訳ありません。地域人口減少によって、皆さんに多大なご負担をおかけしていることは承知しておりますが、これも、地域の未来に日の射す明るいものとするため、一人一人が動きを起こすことで、絶対に何か動き変わるものと私は思います。

先日の道路の清掃作業では実際に動いていただいた皆様に、本当にご苦労をおかけいたしました。作業終了後の状況を見れば一目瞭然でわかりますよねえ!!これ以上ない爽快感でした。

「楽は苦の種、苦は楽の種」と言うことわざがありますが、「今の苦勞は楽につながるのだから、将来の為苦勞も耐え忍ぶべき」本当ですねえ、進んで苦勞をする人はいませんが、大事なことです。

8月となり、本格的な“夏”がやってまいりますが、身体には十分注意をして、耐え忍ばずこまめに水分をとりましょう。

